

Dans une certaine mesure, la hausse des prix au Canada est une conséquence de la hausse des prix payés pour les importations et de ceux que nous recevons pour nos exportations. Il ne serait guère sage qu'un pays exportateur comme le Canada, refuse de suivre le courant des marchés internationaux. Il est cependant essentiel de limiter la montée des prix au sein de l'économie nationale, hausse qui résulte surtout d'exigences salariales plus fortes que le rendement général de l'économie au chapitre de la production.

La productivité de l'industrie canadienne a continué de s'améliorer au cours de l'année écoulée. Dans l'industrie de fabrication le rendement par travailleur a augmenté à un taux proche de la moyenne de l'après-guerre qui est de 3.7 pour cent. Néanmoins, la plupart des taux d'accroissement du revenu ont excédé de beaucoup ceux de la productivité nationale, entraînant inéluctablement l'augmentation des frais de production et des prix. Cette inflation de provenance interne constitue un obstacle sérieux à l'expansion commerciale et industrielle ainsi qu'à un meilleur rendement économique général.

En employant les moyens les plus pratiques, le gouvernement tente actuellement de freiner la hausse des prix. En plus de l'application de mesures permettant de restreindre les dépenses et de programmes fiscaux et monétaires appropriés, la Commission des prix et des revenus, récemment instituée, s'efforce de développer des méthodes nouvelles qui suppléeraient aux remèdes traditionnels employés pour freiner l'inflation.

Les perspectives de l'économie canadienne pour la prochaine décennie sont fort prometteuses. Dans son *Sixième Exposé annuel* le Conseil économique du Canada démontre que le potentiel de croissance économique des années 1970 n'est pas moins impressionnant que celui qui fut réalisé dans les années soixante. Néanmoins, les grandes possibilités nous posent des défis nouveaux et imposants. Au cours de la nouvelle décennie, le Canada devra s'attaquer aux problèmes de l'expansion urbaine, de la pollution et au besoin de faire participer plus pleinement tous les secteurs au grand courant d'expansion économique du Canada. Le succès de ces efforts repose sur l'expansion suivie et équilibrée de l'économie en général. C'est la raison pour laquelle il nous faut arrêter la poussée inflationniste. Pour une nation commerçante tel que le Canada, qui, actuellement, s'engage de plus en plus dans le commerce international, la clé du succès économique consiste à maintenir et à renforcer notre position face à la concurrence sur notre propre marché et sur ceux des pays étrangers.

---

S/C